



学校HP

【学校教育目標】
清らかにたくましく
学校だより
N034
令和6年12月3日(火)

剣道の技術と精神を学ぶ

12月3日(火)から1年生を対象に全8時間の保健体育の剣道授業が始まりました。

指導者は、体育科の今村先生の他に、今年も特別講師として剣道教士七段の小松〇〇先生をお迎えし



ています。小松〇〇先生は、本校の学校運営協議会長でもありますが、〇〇〇大学剣道部の指導に長いこと携わられた素晴らしい先生です。授業では、剣道の技術的なことだけでなく、礼法や剣道の所作、剣の使い方等についても丁寧に教えていただいています。

早速、初日となったこの日は、防具を身に付け、蹲踞(そんきょ)や構え、打ち込みなど基本的な姿勢や動作について教えていただき、一つ一つを確かめながら練習をしました。



保健体育の学習指導要領では、「武道の伝統的な考え方を理解し、相手を尊重して練習や試合ができるようにすることを重視する」としています。日本古来の武道の精神や技術の一端をし

っかりと学び、身に付ける機会になればと思います。



図工・美術の学び展表彰

11月29日(金)の給食後に、食堂で表彰式が行われ、本荘由利図工・美術の学び展に出品した下記の6名に賞状が授与されました。

1年生	佐藤	〇	大庭	〇〇
2年生	鈴木	〇〇	小野	〇
3年生	工藤	〇〇	渡辺	〇〇

また、11月24日(日)に湯沢市で開催された第20回市民総合体育大会バドミントン競技大会において、1年生の2人がそれぞれ入賞を果たしました。おめでとうございます。

○一般ダブルスCブロック

【優勝】遠藤 〇〇・古関ペア

【第3位】高橋 〇〇・山本ペア



寄贈本の紹介



以前、本校でがん教室を行った際に、貴重な話を聞かせてくださった佐藤さん(老方出身)が生徒のためにと、図書を寄贈してくださいました。

美術にも造詣が深いとうかがったように、本のジャンルは多岐にわたっています。図書館の一角にコーナーを設けていますので、ぜひ手に取って読んでみてください。

総合的な学習の時間発表会にお越し下さい

総合的な学習の時間学年発表会

○令和6年12月4日(水)

○13:30~15:20

1年生……1A教室

2年生……2A教室

3年生……3A教室

来校の際は、内履きをご持参下さい

明日4日(水)は、学年ごとに総合的な学習の時間に取り組んできた学習成果の発表を行います。各学年、地域を題材とした探究課題のもと、調査や体験活動を進めながら地域のことに関する考えや提言をまとめました。今年度3回目の授業参観にもあたり、明日は地域の方にも案内を差し上げておりますので、ぜひ足をお運びください。



箕面市交流事業報告会

11月5,6日の2日間にわたって大阪箕面市との交流事業に参加した畑山由羽(2年生)さんが、11月22日(金)の報告会で、交流を終えての成果を述べてきました。

参加した各中学校の代表生徒からは、箕面市生徒の積極性や表情、反応のよさに刺激を受け、ALTとの散策や体験授業、生徒会交流等で、大きな示唆や発見があったことがうかがえました。由羽さんも、「ありがとう」をテーマにした活動や地域とのつながりで行うボランティア活動に関心を寄せ、今後、話し合いや工夫を重ねて学校生活や生徒会活動をよりよくしていきたい旨を発表しました。

どんな分野でも、早い段階で、違う世界や文化に触れることは大変意義深く、視野を広げたり、自身を見つめ直したりすることにつながります。今回の貴重な体験で考え、学んだことは、ぜひ今後の東由利中学校に反映させてほしいと思います。

箕面市中中学生交流レポートから

【1日目】

ALTの先生たちとの交流で、最初は緊張して全然話せなかったけれども、帰りは自分から話しかけに行き、当初の目標通りに秋田県のことや由利本荘市の魅力を伝えることができました。また、ネイティブな発音やフォーマルな表現の仕方を教えてもらったり、言い方が分からなくても、知っている単語で頑張ってみたりするなどして英語力を高めることができました。

生徒学習会では、いろいろな学校の生徒会の取り組みを知ることができました。あいさ

つ運動を通して、より小・中学校の仲を深めたり、よりよい学校にするために「ありがとう」をテーマにした活動を行ったり、みんなが笑顔になるために地域とのつながりでボランティア活動を進めたりしていることを知ることができました。そして、箕面市中中学生生徒学習で学んだ様々な取り組みを自分の学校の生徒会活動の参考にし、生かしていきたいと思いました。



【2日目】

第四中学校では、たくさん交流することができました。英語の時間では、準備していた内容を余すことなく説明できて、由利本荘市の魅力をしっかり伝えられ、由利本荘市への



新たな思いをもってもらえることができましたと思います。

第四中学校の生徒と受けた理科の授業では、同じグループの人たちと

協力しながら授業を受けることができました。他の学校で授業を受けるというのは初めてで、あまり普段の自分を出すことができなかったかもしれません。

それでも、普段の授業よりも多くの人とグループで役割を分担したり、大勢の学級の中で意見を交わしたりすることができて、とても貴重な体験だったと感じられました。

